

# BOLETÍN IMPULSA ALICANTE CON EUROPA



IMPULSA ALICANTE  
AGENCIA LOCAL DE DESARROLLO



Número 19. Marzo 2016

## 22,5 MILLONES PARA ALUMNOS DE MÁSTER

El Banco Europeo de Inversiones (BEI) y MicroBank han rubricado un préstamo de 22.5 millones de euros destinado a facilitar préstamos a estudiantes universitarios para cursar un máster en universidades europeas.

Los préstamos se destinarán a financiar los estudios y gastos generales de estudiantes residentes en España que realicen su máster en uno de los países del programa Erasmus+, o estudiantes de otros países del programa que se desplacen a España a estudiar un máster. Los préstamos se facilitarán en condiciones favorables en términos de plazo y tipo de interés. Cabe destacar que la concesión de estos préstamos no requerirá avales ni garantías colaterales. Se espera que más de 2.000 estudiantes puedan beneficiarse de estos créditos en los próximos tres años.

Más información:

<http://www.eib.org/i>

financieros o con necesidades especiales.

Para 2016 se han comprometido 13 millones de euros para financiar proyectos que abordan cuestiones como la inclusión social de las minorías y los migrantes y otros grupos sociales desfavorecidos.

El programa ha reforzado también iniciativas destinadas a mejorar las perspectivas de empleo de los jóvenes y facilitar su transición de la educación al trabajo. Esto ha dado lugar al aumento de las oportunidades de prácticas y formación de aprendices en el programa.

Más información: <http://www.uia-initiative.eu/en/call-for-proposals>

## ERASMUS+ BATE RÉCORD EN SU PRIMER AÑO

En su primer año, Erasmus+, el programa europeo dedicado a los ámbitos de la educación, la formación, la juventud y el deporte, bate récord otorgando 650.000 becas de movilidad.

Con un presupuesto de más de 2.000 millones de euros para su primer año, Erasmus+ ya ha ofrecido a más de un millón de personas la oportunidad de participar en 18.000 proyectos. La existencia de oportunidades más flexibles de colaboración entre los sectores está ayudando también a los sistemas de educación, formación, juventud y deporte en Europa a probar prácticas innovadoras y contribuir a la reforma y la modernización.

En 2015 el programa apoyó la cifra récord de 650.000 becas de movilidad para estudiantes, personas en formación, profesores, voluntarios y otros jóvenes, y preparó el camino para los primeros préstamos de estudios destinados a realizar un máster completo en el extranjero.

Por primera vez, el programa financió también proyectos de apoyo a las políticas que implicaban a autoridades públicas y organizaciones internacionales, y financió proyectos en el ámbito del deporte. Además, la movilidad de profesores y personal se está integrando mejor en las estrategias de desarrollo profesional apoyadas por sus instituciones de origen.

### Para 2016 más inclusión social y tolerancia

El nuevo Erasmus+ se muestra más abierto y hace gran hincapié en la promoción de la inclusión social, la ciudadanía activa y la tolerancia. Para ello, se ha apoyado más que nunca a los participantes con menos recursos

## ABIERTO EL PLAZO DEL PROGRAMA ERASMUS PARA JÓVENES EMPRENDEDORES



**Erasmus Jóvenes  
Emprendedores**

La convocatoria Erasmus Jóvenes Emprendedores (EJE) 2016, programa que busca fomentar el emprendimiento, impulsar la competitividad de las pymes europeas a nivel internacional y desarrollar el potencial de las start-ups y pequeñas empresas de reciente creación, está abierta hasta el próximo 5 de Abril.

El objetivo de esta convocatoria es la selección a largo plazo de consorcios transnacionales de asociaciones (2016-2021) con el fin de ampliar y fortalecer la red existente de organizaciones intermediarias (OI) que actúan como puntos de contacto para los empresarios locales de reciente creación, así como los empresarios con experiencia.

La actividad principal de las OI será de apoyo. En particular, reclutar y asistir a los emprendedores para que participen en una estancia temporal en empresas creadas por emprendedores de otros países. Esta convocatoria por tanto apoyará acciones de organizaciones (Cámara de Comercio, Organización Empresarial, Ayuntamiento, Agencia de Desarrollo Local) que mejoren y faciliten la movilidad de los nuevos empresarios, no estando destinada a empresarios que quieran participar en el programa.

Más información: <http://www.erasmus-entrepreneurs.eu/index.php>

## REGIOSTARS PREMIA A LOS MEJORES PROYECTOS REGIONALES DE LA UE



Las regiones europeas pueden presentar hasta el próximo 15 de abril su candidatura a los premios RegioStars 2016, que incluyen cinco categorías, y cuyo objetivo es destacar proyectos originales e innovadores en materia de desarrollo que puedan servir de inspiración a otras regiones o gestores.

Para esta edición, las categorías a las que las regiones pueden presentar sus proyectos son "Crecimiento inteligente", "Crecimiento sostenible", "Crecimiento inclusivo", "Gestión efectiva" y "CityStar".

Seleccionados por un jurado independiente, los responsables de los proyectos finalistas serán invitados a asistir a la ceremonia de entrega de los galardones RegioStars, que este año tendrá lugar el 11 de octubre próximo, coincidiendo con la Semana Europea de las Regiones y de las Ciudades que se celebra del 10 al 13 de octubre.

Además del premio, los galardonados recibirán un diploma y una medalla, y la información sobre sus proyectos será difundida por la CE en folletos y en el sitio de internet Inforegio, en el apartado de "mejores prácticas". Cada premiado protagonizará un vídeo publicado en línea y se beneficiará de una campaña promocional en los medios sociales.

Más información: [www.regiostars2016@iservice-europa.eu](mailto:www.regiostars2016@iservice-europa.eu)

## MÁS DE 100 MILLONES PARA PROMOVER LA AGRICULTURA EUROPEA EN 2016



En 2016, los productores europeos se beneficiarán de programas por un valor de 111 millones euros para encontrar nuevos mercados y promover el consumo fuera y dentro de la UE. La promoción constituye una parte fundamental de las medidas presentadas por la Comisión para apoyar a los agricultores.

«Disfrútelo, es un producto europeo»: la nueva política de promoción adoptada hoy por la Comisión Europea ayudará a los profesionales del sector a introducirse en los mercados internacionales o a consolidarse en ellos y concienciará a los consumidores europeos sobre los esfuerzos realizados por los agricultores

europeos.

Para lograr este objetivo, la Comisión aumentará los recursos disponibles, la tasa de cofinanciación y reducirá los trámites burocráticos para la aprobación de proyectos. El presupuesto disponible de la UE destinado a la promoción se irá incrementando progresivamente de los 61 millones euros en 2013 hasta los 200 millones que se destinarán en 2019.

Según las nuevas normas, las tasas de cofinanciación de la UE también ascenderán del 50% al 70-80% (hasta el 85% en el caso de Grecia y Chipre). Al mismo tiempo, la cofinanciación nacional desaparece, lo cual crea una igualdad de condiciones entre los Estados miembros. Los trámites burocráticos se reducirán considerablemente durante el proceso de selección de proyectos, lo cual facilitará la presentación de solicitudes.

El programa de 2016 se orienta a una lista seleccionada de terceros países con mayor potencial de crecimiento, en concreto en aquellos sectores lastrados por una situación de mercado particularmente difícil, como los productos lácteos y la carne de porcino. Del importe total, 30 millones euros se asignaron específicamente al paquete de ayudas presentado por el Comisario Hogan a principios de septiembre para respaldar las medidas de promoción en estos dos sectores.

Más información: [http://ec.europa.eu/agriculture/promotion/policy/index\\_en.htm](http://ec.europa.eu/agriculture/promotion/policy/index_en.htm)

## EL BEI Y BANKIA FIRMAN UN PRÉSTAMO DE 500 MILLONES DE EUROS PARA APOYAR A LAS PYME



El Banco Europeo de Inversiones (BEI) y Bankia han firmado un acuerdo de financiación para proyectos de pymes y empresas de mediana dimensión. El préstamo tiene un valor total de 500 millones de euros, que Bankia completará con una contribución de otros 500 millones, con lo que el volumen global de financiación para las empresas españolas ascenderá a 1.000 millones de euros.

Las PYME dispondrán de un fondo de 25 millones de euros, mientras que las medianas empresas contarán con un máximo de 50 millones. Los préstamos se destinarán a empresas con menos de 3.000 empleados y se dedicarán a financiar

tanto inversiones como necesidades de circulante.

### **El BEI y el ICO comprometen 500 millones a favor de las pyme**

El BEI y el Instituto de Crédito Oficial (ICO) también han firmado un préstamo de 500 millones de euros destinado a las pymes españolas. El objetivo es estimular el crecimiento de las pequeñas y medianas empresas y así estimular la creación

de empleo. El monto total disponible para préstamos asciende a 1.000 millones de euros, ya que el ICO contribuirá comprometiendo la misma cuantía.

Los préstamos irán destinados a empresas de hasta 3.000 empleados y, además, se enfocarán a favorecer inversiones a largo plazo. Así, según ha informado el BEI, los fondos ofrecerán a las pequeñas empresas, y a los autónomos, financiación en condiciones “favorables” con respecto a los términos de vencimiento y tipos de interés.

Más información: <http://www.eib.org/index.htm>

## INDUSTRIA Y EL FEI MOVILIZAN 2.000 MILLONES PARA LAS PYMES ESPAÑOLAS

El Fondo Europeo de Inversiones (FEI) y la Compañía Española de Reafianzamiento (CERSA), dependiente del Ministerio de Industria, han firmado un préstamo de 2.000 millones de euros que irá destinado a casi 20.000 pymes españolas. Los fondos van dirigidos a las pequeñas empresas con dificultades de acceso a la financiación bancaria por falta de garantías, con especial enfoque a empresas "innovadoras", para las que se ha reservado una línea específica que representa el 15 % de los recursos previstos en los dos acuerdos.

CERSA actuará como intermediaria entre las pymes y el FEI. Se trata del primer acuerdo del programa europeo de apoyo a las pequeñas y mediana empresas, llamado COSME, e InnovFin, y se prolongará durante dos años, extendiéndose así la ayuda entre 2016 y 2017.

Más información: [http://ec.europa.eu/priorities/jobs-growth-and-investment/investment-plan\\_en](http://ec.europa.eu/priorities/jobs-growth-and-investment/investment-plan_en)

## LA UE PRESENTA SU PAQUETE DE MEDIDAS PARA LA SEGURIDAD ENERGÉTICA Y SOSTENIBLE



La Comisión ha presentado un paquete de medidas sobre seguridad energética con el que se pretende equipar a la UE para la transición energética mundial con objeto de hacer frente a posibles interrupciones del suministro de energía. La dimensión relativa a la seguridad energética es una de las piedras angulares de la Estrategia de la Unión de la Energía, que se cuenta entre las principales prioridades políticas de la Comisión Juncker.

El paquete establece toda una serie de medidas para reforzar la capacidad de resistencia de la UE frente a interrupciones del abastecimiento de gas. Entre esas medidas cabe citar las siguientes: moderar la demanda de energía, aumentar la producción de energía en Europa (incluso a partir de fuentes renovables), seguir desarrollando un mercado interior de la energía efectivo y plenamente integrado y diversificar las fuentes de energía, proveedores y rutas. Por otra parte, las propuestas aportan una mayor transparencia al mercado europeo de la energía y refuerzan la solidaridad entre los Estados miembros.

El paquete de medidas sobre seguridad energética sigue las pautas del nuevo acuerdo universal sobre cambio climático acordado a nivel internacional por los dirigentes mundiales el 12 de diciembre de 2015 en París. El acuerdo de París envió a las empresas y los responsables políticos un mensaje firme que sitúa a la energía limpia en un camino irreversible y sienta las bases para una transición energética mundial.

El Ejecutivo comunitario quiere que se le notifique cualquier acuerdo de energía entre los Estados miembros y terceros países antes de que se firme para asegurarse de que cumple con todas las leyes de competencia y de mercado interior.

Más información: <https://ec.europa.eu/energy/en/news/commission-proposes-new-rules-gas-and-heating-and-cooling-strategy>

## COLOMBIA Y LA UE NEGOCIAN UN PACTO DE AGRICULTURA ORGÁNICA



La Comisión Europea y el gobierno de Colombia han anunciado el inicio de negociaciones para alcanzar un acuerdo bilateral sobre el comercio de productos orgánicos. El pacto se basará en el reconocimiento mutuo de las normas de producción y régimen de control.

El pacto favorecerá la ampliación del mercado para los agricultores de estos cultivos, una reducción de la carga para las empresas y una mayor disponibilidad de productos ecológicos a los consumidores. También pretende promover el diálogo y la cooperación técnica entre ambas partes en beneficio de los productores y consumidores de productos ecológicos.

El sector de la agricultura orgánica en la UE se ha desarrollado rápidamente en los últimos años. En total, en 2014, la superficie dedicada a cultivos orgánicos fue de 10,3 millones de hectáreas, mientras que en 2005 era de tan sólo 6,4. Esto se traduce en un 6% del terreno cultivable y en un crecimiento medio anual de 5.5% durante un período de 10 años.

Más información: <http://trade.ec.europa.eu/doclib/press/index.cfm?id=694&serie=409&langId=es>

## SE BUSCAN IDEAS PARA UN CONSEJO EUROPEO DE LA INNOVACIÓN

La Comisión Europea ha lanzado una convocatoria de ideas, que permanecerá abierta hasta el 29 de abril, para formar un posible Consejo Europeo de Innovación, cuyo fin sería apoyar a las start-ups más prometedoras de Europa. El concurso consiste en un pequeño cuestionario online, cuyas mejores contribuciones serán publicadas en la web EUROPA.

La creación del futuro órgano tomará como referencia las mejores ideas recibidas de todas las partes interesadas (negocios, empresarios, académicos, autoridades nacionales y regionales, órganos de representación). En junio del presente año, la web de EUROPA publicará las mejores propuestas que, a juicio de la Comisión, los Estados miembros y el Parlamento Europeo, podrían convertir esta idea en una realidad.

La búsqueda de ideas para un Consejo Europeo de la Innovación se justifica en la necesidad de impulsar la innovación disruptiva de la Unión Europea y ampliar la creación de empresas de negocios líderes en el mundo.

Más información: <http://ec.europa.eu/research/eic/index.cfm?pg=home>

## UNA BANDA ANCHA MÓVIL UNIFICADA EN LA UE

La Comisión Europea ha propuesto armonizar la banda ancha inalámbrica de 700 megahercios a nivel europeo para mejorar el acceso a internet, acabar con las interferencias, y asegurar servicios como la atención sanitaria a distancia a lo largo de la UE. Se trata, además, de un requisito esencial para el despliegue de las redes ultrarrápidas 5G en la UE, uno de los objetivos propuestos para 2020.



La frecuencia de 700 megahercios es actualmente utilizada para señales de televisión, y según informa la Comisión, permitiría disponer de contenidos creativos en internet desde los sistemas audiovisuales clásicos. De este modo Bruselas pretende mejorar el acceso a internet para todos los europeos y el desarrollo de las aplicaciones transfronterizas para avanzar en el Mercado Único Digital.

La propuesta establece que las frecuencias inferiores a 700 megahercios queden relegadas a medios audiovisuales como por ejemplo, el uso de la TDT. Con esta aplicación no habría necesidad de más cambios entre las diferentes bandas ni futuras adaptaciones.

Bruselas también ha explicado que esta banda puede penetrar edificios y paredes con facilidad, además de cubrir áreas geográficas más amplias y con menos infraestructuras que las empleadas hasta ahora.

Para ello, los usuarios con televisiones antiguas deberán incorporar un dispositivo con un coste de alrededor de 40 euros. Si además necesitan cambiar la antena, la inversión aumentará hasta los 100 euros. Esta propuesta del Ejecutivo comunitario necesita ahora contar con la aprobación del Consejo y la Eurocámara.

Más información: <https://ec.europa.eu/digital-agenda/en/news/use-470-790-mhz-frequency-band-union>

## CREADO CUERPO MÉDICO EUROPEO PARA RESPONDER A SITUACIONES DE EMERGENCIA



La Unión Europea ha puesto en marcha el Cuerpo Médico Europeo, cuya finalidad es contribuir a la movilización de equipos especializados en medicina y salud pública y de material para emergencias dentro y fuera de la UE.

A través del Cuerpo Médico Europeo, los Estados miembros de la UE y otros países europeos que participan en el sistema ofrecerán material y equipos médicos para que puedan desplegarse rápidamente antes de que ocurra alguna emergencia, garantizando así una respuesta más rápida y previsible. El Cuerpo Médico podría incluir equipos médicos de emergencia, expertos en coordinación

médica y salud pública, laboratorios móviles de bioseguridad, aviones para evacuaciones médicas y equipos de apoyo logístico.

El marco del Cuerpo Médico Europeo forma parte de la nueva Capacidad europea de respuesta ante las emergencias (también conocida como el «fondo común voluntario») del Mecanismo de Protección Civil de la Unión. Hasta la fecha, Bélgica, Chequia, Finlandia, Francia, Luxemburgo, Alemania, España, Suecia y los Países Bajos ya han destinado equipos y material al fondo común voluntario.

Más información: [http://dppi.info/sites/default/files/DG\\_ECHO\\_European\\_Medical\\_Corps.pdf](http://dppi.info/sites/default/files/DG_ECHO_European_Medical_Corps.pdf)

## LA COMISIÓN PREMIA A LOS JÓVENES TRADUCTORES



Elvira Tornay, estudiante de secundaria de Granada, se ha convertido en la ganadora española de concurso anual de traducción “Juvenes Traductores”, organizado por la Comisión Europea. La granadina comparte el premio con otros 27 alumnos de enseñanza secundaria, uno por cada Estado miembro.

Los campeones de este concurso viajarán a Bruselas el próximo 14 de abril, donde recibirán sus galardones de manos de Kristalina Georgieva, vicepresidenta de la Comisión responsable de Recursos Humanos.

Con motivo del Año Europeo del Desarrollo 2015, los alumnos tuvieron que traducir textos sobre cooperación y pudieron escoger una de las 552 combinaciones posibles entre dos lenguas oficiales de la UE.

El concurso “Juvenes Traductores” lleva celebrándose desde 2007. La Dirección General de Traducción de la Comisión se encarga de organizarlo cada año con el objetivo de promover el aprendizaje de idiomas en las escuelas y dar a los jóvenes una idea de lo que significa el trabajo del traductor.

Celebrado al mismo tiempo en todos los centros seleccionados de la UE, la competición está abierta a todos los alumnos de enseñanza secundaria de 17 años de edad.

Más información: <http://ec.europa.eu/translatores/>

### **Póngase en contacto con nosotros**

#### **AGENCIA LOCAL DE DESARROLLO ECONÓMICO Y SOCIAL DE ALICANTE**

Persona de contacto: D<sup>a</sup> Bárbara González de Haro

Email: [barbara.haro@alicante-ayto.es](mailto:barbara.haro@alicante-ayto.es)

Calle Jorge Juan 21

03002 Alicante

## EVENTOS DE INTERÉS

El futuro de la educación superior.

Ámsterdam (Holanda), 9 de Marzo de 2016.

Más información: [barbara.haro@alicante-ayto.es](mailto:barbara.haro@alicante-ayto.es)

Taller sobre oportunidades de financiación de la UE para la moda, los textiles y las industrias culturales y creativas.

Bruselas (Bélgica), 10 de Marzo de 2016.

Más información: [barbara.haro@alicante-ayto.es](mailto:barbara.haro@alicante-ayto.es)

9ª Conferencia internacional para la mejora de la eficiencia energética de edificios comerciales y comunidades inteligentes.

Frankfurt (Alemania), 16 y 18 de Marzo de 2016.

Más información: [barbara.haro@alicante-ayto.es](mailto:barbara.haro@alicante-ayto.es)

Cumbre Europea de Mentores: “La tutoría, una poderosa herramienta para habilidades del siglo XXI en una vital región económica”.

Lovaina (Bélgica), 17 y 18 de Marzo de 2016.

Más información: [barbara.haro@alicante-ayto.es](mailto:barbara.haro@alicante-ayto.es)

Conferencia sobre la tarjeta profesional europea.

Bruselas (Bélgica), 18 de Marzo de 2016.

Más información: [barbara.haro@alicante-ayto.es](mailto:barbara.haro@alicante-ayto.es)

Taller sobre las oportunidades financieras y barreras legislativas para la economía circular.

Bruselas (Bélgica), 21 de Marzo de 2016.

Más información: [barbara.haro@alicante-ayto.es](mailto:barbara.haro@alicante-ayto.es)

Convención anual sobre el crecimiento inclusivo.

Bruselas (Bélgica), 21 de Marzo de 2016.

Más información: [barbara.haro@alicante-ayto.es](mailto:barbara.haro@alicante-ayto.es)